

EL CUIDADO DEL PERRO SENIOR

Con el paso de los años, observamos que nuestro perro va envejeciendo paulatinamente, de manera que toman por sorpresa a la mayoría de sus dueños. Esto conlleva a que sus hábitos cambien su estilo de vida variará con la edad, como ocurre en las personas. Sin que signifique que esta realidad es mejor ni peor, simplemente es distinto; deberás asumir esta nueva etapa y tomar las medidas oportunas en lo referente a sus cuidados.

La edad de tu perro en años humanos

El tiempo de vida de un perro es más concentrado que en el hombre. Por ejemplo, un año en la vida de un can equivale a 7 u 8 años humanos, dependiendo de su tamaño y peso. Por ejemplo, un perro grande de 9 años ya ha pasado la franja de los 70 años en el hombre.

Un perro mayor de 7 años debe acudir al veterinario con frecuencia. Y sobre todo, a la vista de cualquier pequeño síntoma irregular no lo dudes ni un segundo. Tu veterinario es la única persona capaz de diagnosticar si aquello que para ti puede parecer un problema menor, puede convertirse en un problema serio de salud. Muchos de los riesgos a los que está expuesto un perro senior son consecuencia lógica de la edad; a pesar de parecer males irremediables, si el problema se diagnostica a tiempo, en muchas ocasiones podremos encontrar una solución satisfactoria. Y en cualquier caso, al menos paliar la enfermedad.

Teniendo esto en cuenta, debemos ser conscientes del amplio abanico de enfermedades que puede padecer nuestro perro. Así mismo, debemos asumir que sus facultades (olfato, vista, oído...) irán disminuyendo con la edad.

Los trastornos habituales en el órgano de la **vista** de un perro senior son enfermedades que pueden desembocar en la ceguera, como las cataratas. También es usual encontrarnos con casos de papilomas, quistes en las glándulas lacrimales, queraconjuntivitis u ojo seco, glaucoma, desprendimiento de retina. Actualmente existen métodos diagnósticos eficaces para la prevención de los problemas oculares. Pregunta a tu veterinario y no dudes en someter a tu perro a cualquier prueba o tratamiento que él recomiende, con el fin de evitar males mayores.

El perro senior puede perder **facultades auditivas** debido al lógico desgaste del oído interno que produce la edad. Si el problema es debido a una inflamación del oído externo, su tratamiento tiene mejor pronóstico. Pregunta a tu veterinario qué medidas has de tomar para ejercer el control sobre las afecciones auditivas. Las otitis son también enfermedades comunes en el perro, y su detección es relativamente sencilla si sometes a tu animal a controles rutinarios.

La **pérdida del olfato** puede estar provocada por un problema subyacente de origen vírico, bacteriano o fúngico; también por la introducción de un cuerpo extraño o por un traumatismo. En cualquier caso, al percibir el mínimo síntoma de pérdida de olfato, tanto como merma de cualquiera de sus demás sentidos (gusto, vista, oído,..) coméntalo con tu veterinario. Algún problema en sus sentidos puede derivar de alguna enfermedad que esté afectando a otra parte de su organismo.

La alimentación también es fundamental en esta etapa del perro. Los perros senior tienden a engordar. Esto es debido a que sus pautas alimenticias se mantienen respecto a su etapa de perro adulto, cuando el ejercicio físico es menor. Debemos controlar la obesidad. Un perro obeso está predispuesto a sufrir complicaciones graves de salud. El sobrepeso tiene serios efectos sobre el sistema cardiaco y óseo, e influye en la aparición de diabetes. En cualquier caso, ten presente que un perro senior es proclive a padecer trastornos en las articulaciones, osteoartritis, y, en general, complicaciones relacionadas con su sistema locomotor.

Los tumores son un problema que afectan sobre todo a las hembras. Cierta porcentaje de hembras de edad avanzada sufren tumores mamarios, aunque muchos de ellos son benignos. No obstante, debemos contar con el riesgo de que nuestra mascota sufra un tumor maligno que implique grandes complicaciones. Acude al veterinario para que efectúe una revisión periódica, sobre todo cuando tu perro senior sea una hembra esterilizada.

También debemos recordar que los perros senior suelen sufrir algún tipo de **disfunción odontológica**: exceso de sarro, pérdida de alguna pieza dental, gingivitis,.. Pregunta a tu veterinario sobre este tema. Él te indicará el plan adecuado para prevenir este tipo de problemas y te propondrá un plan de higiene para tu mascota.

Algunos de los signos que pueden ser síntomas de alguna enfermedad de tu perro senior son:

- **Dificultades al realizar cualquier ejercicio:** levantarse, subir escaleras, saltar o incluso simplemente al andar.
- Cualquier tipo de **cojera o rigidez** en sus articulaciones.
- **Jadeo excesivo.**
- **Cambios en su comportamiento:** pasotismo; cambios en la rutina del saludo; ladridos excesivos; movimientos repetitivos; confusión.
- **Alteración del apetito.**
- **Cambios bruscos de peso.**
- **Alteración en los patrones de sueño.**
- **Aumento de la sed.**
- **Aumento de la micción.**

Si tienes alguna duda sobre los cuidados de tu mascota y de cómo prevenir ciertas enfermedades, nos puede escribir, estamos para atenderte en Hospital Clínico Veterinario MEVET, "Somos amigos de sus mejores amigos".